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竞赛圈

本报记者 李东烨

日前，在2023广州田径接力公开

赛男子4×100米接力比赛中，“00后”

短跑小将陈冠锋帮助联合队轻松夺

冠。男子4×100米接力是中国短跑队

的重点项目，在东京奥运会上，中国队

曾夺得该项目铜牌，实现历史性突破。

陈冠锋原计划出战男子4×100米

接力赛和男子100米单项赛，但是为了

确保完成好年度参赛计划，避免参赛

节奏被打乱，最终放弃了单项赛。陈冠

锋说，“我个人非常渴望参加单项赛

事，但目前正处于布达佩斯世锦赛的

系统备战中，因此放弃了单项，而我本

人也不想错过在家乡比赛的机会，于

是就代表联合队参加接力赛。”

本次男子百米接力的比拼中，联合

队由汤星强跑首棒，陈冠锋担任最后一

棒，最终联合队以39秒45的成绩轻松夺

冠。“今年的目标是先选上亚运会，为国

争光，奥运会我自己要努力争取，当然

很希望能够参赛。”陈冠锋赛后说。

在2021年全国田径锦标赛男子100

米决赛中，陈冠锋以10秒06的成绩夺

冠。苏炳添曾评价说：“按照我当年的进

度来算，三年时间他应该能接班。”

巴黎奥运周期，田径项目世界大赛

的参赛标准提高了不少，布达佩斯田径

世锦赛和巴黎奥运会的男子100米的达

标成绩都是10秒，要拿到个人百米项目

参赛资格可谓相当不易。陈冠锋坦言，

“个人成绩能破10秒就很好了，这是很

难的关口，要是能把它打破了，在自己

的体育生涯里能够不留遗憾。”

本赛季在全国室内田径锦标赛

上，陈冠锋将苏炳添创造的2023赛季

亚洲室内赛男子60米最佳成绩提升了

0.04秒。在4月进行的2023年全国田径

大奖赛第一站肇庆站的比赛中，陈冠

锋首日面临一日三枪的挑战，最终以

10秒38的成绩夺得男子100米冠军。

陈冠锋此前在冬训中加入了苏炳

添的训练团队，苏炳添对这位广东师

弟颇为欣赏，曾多次称赞陈冠锋是“00

后”选手中的佼佼者。陈冠锋也表示，

自己加入苏炳添团队后有了长足的进

步。“加入苏老师的团队，提高的第一

个地方就是‘下压’，之前我有一个踢

小腿的毛病，进了苏老师的团队就改

掉了，我前几年的后程掉速非常严重，

就是这个错误动作导致的。”

接下来，陈冠锋将继续为冲击达

标线而努力。他表示，自己的目标是百

米成绩突破10秒以及争取参加巴黎奥

运会。

本报讯 5月15日，WTA1000罗马女子

网球赛的一场女单16强战在中国球员郑钦文

和王曦雨之间展开，最终郑钦文以6比4、3比6、

6比1获胜，闯入八强。

WTA1000级别比赛第四轮上一次出现

“金花德比”还是2019年的迈阿密站，当时由

王蔷对阵王雅繁。这次罗马站，22号种子郑钦

文在晋级道路上淘汰了科内和邦达尔，向第

二个WTA1000级别赛事的八强席位发起冲

击。王曦雨在第一周击败了斯特凡尼尼、贝古

以及汤森德，她力争继续刷新个人WTA1000

赛最佳战绩。

郑钦文和王曦雨此前唯一一次交手是在

2022年WTA125瓦伦西亚站决赛，当时郑钦

文以6比4、4比6和6比3获胜。这场比赛与两人

的上一次交手颇为相似，也是郑钦文先下一

盘，王曦雨随后将总比分扳平。不过郑钦文在

决胜盘完全主导了比赛，破掉了王曦雨的前

两个发球局的同时在自己的发球局全部稳稳

保发，最终以6比1锁定胜利。郑钦文成为第三

位在WTA1000级别红土赛打进八强的中国

球员。 （马艺欧）

本报讯 5月14日，由中国球

员颜鹏、朱渊博和拉脱维亚球员

拉斯马尼斯、米耶兹斯组成的中

国北京队绝杀塞尔维亚利曼队，

夺得朝向·2023国际篮联三人篮

球（3×3）挑战赛深圳福田站冠

军，这也是2023赛季该赛事的全

球首冠。拉斯马尼斯当选本站比

赛最有价值球员。

本站比赛共有16支队伍参

赛，历经外卡资格赛、小组赛和

决赛的激烈角逐，中国北京队、塞

尔维亚利曼队、荷兰阿姆斯特丹

队、法国巴黎队获得前四名，蒙古

国撒尔队、中国福田队、塞尔维亚

帕尔蒂赞队、蒙古国乌兰巴托队

位列第五至八名。中国北京队和

中国福田队的优异表现，为中国

三人篮球队争夺奥运资格，赢得

了宝贵的积分。

国际篮联三人篮球赛事主管

伊格拉西奥表示，这次比赛不仅

是国际篮联推动三人篮球发展的

重要举措，更是国际篮联与中国

篮球事业合作的重要里程碑。

“我们期待与深圳福田可以有更

多精彩合作。2024赛季我们将有

更高规格的赛事落地。”

在东京奥运会周期，中国男

子、女子三人篮球队凭借国际积

分排名直接获得奥运参赛资格。

东京奥运会后，国际篮联对积分

排名规则进行了调整。为此，中

国男子三人篮球调整了2023赛

季的赛事计划，调整了中国北

京队的阵容，新组建中国福田

队、中国无锡队等队伍，将拉斯

马尼斯、米耶兹斯、维尔沃特等

受聘于中国三人篮球国家队教

练组的球员打散，与中国三人

篮球运动员组队，再参加各级

赛事。

夺冠后，颜鹏难掩兴奋。“两

位外援带来了很多新的战术与

理念，这与以往是不一样的。我

们通过磨合 找 到 了 获 胜 的 方

法。”

赛事相关负责人介绍，比赛

期间阴雨不停，但未能阻挡球迷

观赛的热情。本站比赛是与三人

篮球世界杯同级别的顶级篮球

赛事，对于深圳福田“文化强区

铸造计划”、打造“幸福福田”具

有深远意义。本站比赛由国际篮

联授权、深圳市文化广电旅游体

育局指导，深圳市福田区人民政

府主办，福田区文化广电旅游体

育局承办，深圳市朝向集团有限

公司冠名。

（黄心豪）

本报记者 徐泽藩

中国女曲日前赴韩国参加国际比

赛。在出国参赛前，中国女曲澳大利亚

籍主教练安南接受了本报记者的专访，

她表示，目前中国女曲正在以世界强队

的标准进行备战，队伍进步很快，对她

而言执教中国女曲的经历很特殊，就像

开启了自己执教生涯的“第二次生命”。

安南是名副其实的“冠军教头”。

球员时代，她曾代表澳大利亚队在亚

特兰大和悉尼两夺奥运金牌。转为教

练后，在东京奥运会上她又将荷兰女

曲带到了“世界之巅”。去年，安南开始

执教中国女曲。她回忆说，那时还有另

外两队向她发出邀请，但她早就关注

到中国队的潜力，也被中国队渴望进

步和提高的决心所打动，于是决定来

到中国。“执教一支有潜力但还没有达

到世界最佳的队伍，非常有趣，也充满

挑战。我想看一看，我能把队伍带到怎

样的高度。”她说。安南此前的执教生

涯已经非常辉煌，但她仍把执教中国

女曲当做极为特殊的经历。“像是给了

我执教生涯的第二次生命。”她说，执

教荷兰队的五年她们只输掉过四场比

赛，那时她的工作节奏就是起床、带训

练、下课，很单调，来到中国队后看到

众多有潜力的球员，接触到不同的文

化，彻底点燃了她执教的热情。

在安南接手球队后，中国女曲进步

显著，世界排名从她刚接手时的第14位

上升到第9位。在今年上半年的国际比

赛中，中国队的表现可圈可点。2月的世

界曲棍球超级联赛悉尼站，中国女曲同

现世界排名第三位的澳大利亚队交手，

在常规时间与对手战平，只是没能拿下

23米球决胜。随后的惠灵顿站，中国女

曲取得3胜1负。3月中国队三次与澳大

利亚队交手，两次战胜对手。

安南给球队带来了很多改变，队

伍开始用数据“驱动”训练。她说，“赢

球需要的基本数据是什么，我们就围

绕这个数据去训练。”通过分析发现，

中国队在速度、跑动距离等方面的比

赛数据和世界强队有差距，“排名世界

第一的荷兰队，平均每场比赛的跑动

距离能达到7500米，中国队之前是

5500米，我们现在想缩小一点差距。”

但是，相较于加大训练量，延长训练时

间，安南的理念是加大单位时间的训

练强度。队伍配备了完备的科研和体

能团队，由科研教练进行训练监控，密

切关注队员的训练数据，同时进行伤

病防治，体能教练则制定了科学的体

能训练计划。此外，安南还会带着队员

观看比赛录像，让她们学会自己去分

析比赛，场下安南则希望队员们能够

学会独立生活、独立思考。

安南认为，假以时日，中国女曲一

定能在国际赛场取得更大的进步和突

破，不过她也坦言，目前中国队的困境

在于国际比赛经验和比赛数量还不

够。这也导致今年在同澳大利亚、美国

等队交手时，中国队有很多应该赢的

比赛没有赢下来。“如果能够赢下这些

比赛，中国队在世界曲棍球超级联赛

中的排名，甚至世界排名都会有很大

提升。这也给我们一些教训，如果你想

成为世界第一，就必须把这些该赢的

比赛赢下来。”

目前这支中国女曲去年11月才组

建，队伍的平均年龄只有23.5岁，颇为年

轻，如何提升队伍的国际比赛经验成为

亟待解决的问题。“队伍的目标是在亚

运会前打超过40场国际比赛，今年已经

打了14场国际比赛，接下来的一个月会

打另外11场比赛，之后还会去欧洲打20

场左右的比赛。我们最终会达到40场比

赛的目标。”安南说，目前中国队的年龄

非常合理，但比赛经验还不够。“之前带

荷兰队的模式是创造一支平均年龄24、

25岁的队伍，但她们平均拥有100场的

国际比赛经验。这对队伍阅读比赛、了

解对手以及自信心的建立至关重要。我

们正在帮助队员们提升比赛场数。”

安南高度评价了中国女曲的团队

氛围并且希望帮助整个团队建立自

信。她说：“中国文化崇尚谦逊，大家都

觉得自己不够优秀。我的任务就是告

诉她们，不光是告诉运动员，也告诉教

练员和中方工作人员———你们是非常

棒的团队，你们有非常优秀的球员。给

她们正能量，让她们相信自己。”

本报记者 马艺欧

5月14日，2023中国网球巡回

赛常州公开赛在常州市网球中心

结束，全部四个项目的冠军球员

都拿到了自己在中国网球巡回赛

的首冠。刘少云与袁程依依分别

夺得男女单打冠军，头号种子赵

兆/孙浅夺得男双冠军，尤晓迪/

党一鸣在女双赛场折桂。

来自天津队的刘少云在男单

决赛中以6比4和6比3力克11号种

子赵兆，夺得自己在中国网球巡

回赛的首冠。今年21岁的刘少云

连克多位种子选手称霸男单赛

场，他坦言这个冠军实属意料之

外。“这次夺冠还是比较激动的，

因为之前很长一段时间没有取得

较好的成绩，这次常州站的突破

在意料之外，是我职业生涯的一

个重要节点。”

刘少云来自强手云集的天津

队，与李喆、刘方舟等国内一线球

员皆是队友的关系，他表示在榜

样的带动下，自己也在不断向着

未来的目标前进：“在天津队能

和许多经验丰富的球员学习，虎

哥（李喆）是我们的榜样，他一直

在坚持，一直在寻求突破和进

步。近期自己在心态上的改变也

有很多，这次能够击败这么多强

手夺冠，我觉得是自己比他们在

场上更加享受网球，更专注于过

程。”

在女单决赛中，广西队名将

袁程依依以6比3和6比2战胜头号

种子杨一迪。袁程依依与杨一迪

是好友，回顾两人的交手史，袁程

依依说道：“我们在六七年前就有

过一次交手，当时杨一迪拿到了

冠军，因为那是我第一次打进

ITF青少年决赛，所以印象特别

深刻。之后我们在ITF又打过两

次，我都是三盘险胜。今天这场

比赛我一直尽力让自己保持冷静

的状态，以冲击者的姿态去面

对。”

在男双决赛中，头号种子孙

浅/赵兆以6比0和7比6（3）击败4

号种子李文夫/杨子江，夺得男双

冠军。孙浅表示，很高兴在压力

之下将冠军收入囊中。“赢下这

个冠军还是很开心的，第一次和

赵兆搭档，作为头号种子还是有

一定的压力。这次我告诉自己每

一场比赛都以冲击的心态去打，

每天进步一点点。”

女双决赛中，非种子组合尤

晓迪/党一鸣以7比5和6比3击败

肖正花/王育萍，夺得女双冠军。

尤晓迪在两年前的常州公开赛中

收获女单亚军，此次重返常州，将

冠军收入囊中。尤晓迪在结束了

常州的征程之后，将再次出发前

往海外赛场，继续冲击大满贯资

格赛席位。

国际篮联三人篮球挑战赛深圳福田站

中国北京队夺得冠军

网球中巡赛常州站冠军全是“新面孔”

本报讯 2023年全国群众登

山健身大会金寨站暨“体彩杯”全

国登山赛近日鸣枪开赛，本次赛

事吸引了来自全国各地的1300余

名登山健身爱好者参加，体验在

大别山的山路上奔跑的快乐。

此次大赛在安徽金寨国家

登山健身步道举行，设专业登山

组和全民健身组。专业登山组赛

道全程23公里，分设男子组、女

子组两个组别。全民健身组赛道

全程6.5公里。参赛者们沿着金

寨国家登山健身步道，经过梅山

水库、怀里寺等景点，沿路尽情

感受自然美景和体育运动带来

的美好体验。大约90分钟后，来

自安徽合肥的祝依飞获得专业

登山组男子组第一名，来自安

徽合肥的姚玉舟获得专业登山

组女子组第一名。

本次赛事致力于推动体育与

文化旅游深度融合，以国家登山

健身步道为依托，以“红色历史、

绿色健身”为主题，融入绿色旅游

等资源要素，让每一位参与者在

享受竞技之乐的同时，也感受到

金寨的红色文化。

本次赛事由中国登山协会主

办，金寨县人民政府、六安市教育

局（六安市体育局）承办，湖南凌

鹰体育产业有限公司执行。

（弓学文）

全国群众登山健身大会金寨站举行

“00后”小将陈冠锋期待突破百米10秒大关

中国女曲主教练安南

让队伍在实战中积累经验提升信心

罗马女子网球赛郑钦文挺进八强

郑钦文在比赛中回球。 新华社发

本报讯 腾讯棋牌·天天象棋

2023年全国象棋男子甲级联赛5月15日

在河北省遵化市开幕。在首轮比赛中，

上海金外滩队、京冀联队、广东御圣

队、浙江民泰银行队等4支队伍取得

“开门红”。其中广东御圣队凭借“00后”

小将莫梓健在最后一台的出色发挥以

6比2力克特级大师于幼华领衔的浙江

波尔轴承队。

创办于2003年的象甲联赛是代表

国内最高竞技水平的象棋职业赛事，

不仅吸引了全世界象棋爱好者的关

注，也吸引了海外棋手加盟。本赛季就

有赖理兄、阮成保两位来自越南的棋

手以外援的身份出战。在首轮比赛中，

加盟浙江波尔轴承队的阮成保击败广

东御圣队的许国义，加盟杭州环境集

团队的赖理兄不敌深圳弈川队的李少

庚。在全部68名参赛棋手中，“00后”棋

手多达13位，“后浪”奔涌而至，已经成

为象甲联赛的重要力量，在常规赛首

轮比赛中更是上演了多台“长江后浪

推前浪”的好戏。15岁的孟繁睿击败比

他年长27岁的刘明，17岁的莫梓健战

胜62岁的老将于幼华，许文章、王宇航

等新锐棋手分别把汪洋、郑一泓等象

棋特级大师挑落马下。“象甲联赛作为

高端赛事，有很多优秀棋手参加，我会

以向各位前辈学习的态度去对待这次

比赛。”京冀联队的孟繁睿表示，自己

会尽力下好每一盘棋，争取好成绩，希

望能为队伍贡献自己的一份力量。

据了解，本赛季象甲联赛只有获

得常规赛前8名的队伍才可以晋级季

后赛，比上赛季减少了2个名额。在赛

前举行的开幕式上，国家体育总局棋

牌运动管理中心主任、党委书记，中国

象棋协会主席朱国平与河北省体育局

党组成员、副局长田建功共同为本次

赛事开棋。唐山市体育局局长李全民

表示，今年象甲联赛首次走进唐山遵

化，为唐山体育事业发展注入了新活

力，增添了新动能。国家体育总局棋牌

运动管理中心象棋部主任、中国象棋

协会秘书长郭莉萍表示，为满足广大

爱好者日益增长的观赛需求，象甲联

赛不断改革创新，改变传统竞赛方式，

通过新媒体矩阵传播，扩大赛事影响

力和棋手知名度，已逐步形成了名手

与名城、体育与文旅、象棋与公益融合

发展的良性循环模式。本赛季象甲联

赛常规赛和季后赛均为赛会制，在常

规赛中每轮每队同时上场2名棋手，第

一和第二台比赛结束后，第三和第四

台棋手再同时上场比赛。在赛制方面，

联赛继续采用“和棋加赛”的规则，慢

棋弈和则加赛超快棋，超快棋再和则

进行附加赛。 （葛会忠）

象甲联赛开幕 小将表现抢眼


